

Gran expectación ante el Premio Ukan

La sociedad vasca reconoce a Ukan como ciudadano de pleno derecho

EL PRÓXIMO DOMINGO 3 de diciembre, día de San Francisco Javier y, asimismo, Día Internacional del Euskera, se dará a conocer el ganador del Premio Ukan a la mejor contribución del año en materia de promoción individual o colectiva del euskera. Es la primera vez que se concede dicho premio, creado a partir del descubrimiento de Ukan, el virus de la convivencia.

La entrega del premio pondrá un colofón festivo a los actos que han rodeado el descubrimiento de Ukan, cuya existencia, verdadero milagro de la comunicación y de la convivencia, ha sido celebrada recientemente por los ponentes que estos días han participado en el congreso internacional cuyo lema ha sido: *El Camino de Santiago, la convivencia como enriquecimiento mutuo*. Una de las organizadoras del evento, la profesora de Historia Medieval Peruja Rydman, estableció un hermoso para-

de la vida social. Una de las conclusiones del congreso sobre el Camino de Santiago señala que los espacios vitales dedicados al cultivo del espíritu y de la salud son los ámbitos en los que una lengua se manifiesta con más naturalidad y espontaneidad, lo cual los convierte en imprescindibles para el euskera y todas las lenguas que, por una razón u otra, se han visto socialmente relegadas.

El domingo 3 de diciembre, coincidiendo con el Día Internacional del Euskera, se celebrará un acto en el que la sociedad vasca, por boca de sus máximos representantes institucionales, dará la bienvenida oficial al virus Ukan, como reconocimiento por lo saludable de sus

Ukan, el virus de la convivencia, es un gran regalo para siempre

lismo entre el significado de la palabra *ukan* y sus saudables efectos: “Una de las acepciones de la palabra *ukan* en euskara es *recibir* y también *dádiva* o *regalo*. Ignoro si los investigadores que descubrieron el virus de la convivencia repararon en ello, ya que las acepciones más conocidas de la palabra *ukan* son *tener* o *ser*. Sea como fuere, Ukan es un enriquecedor regalo para todo aquel que ama y cultiva la convivencia”.

Los participantes en el singular congreso corroboraron las palabras de la profesora Rydman y coincidieron en afirmar que la existencia del virus Ukan ilumina el Camino de Santiago, formidable precursor de una globalización respetuosa y eficaz para el fomento de la convivencia.

Cambiar las circunstancias

La existencia de Ukan está obligando a replantear las estrategias comunicativas y sociales, ya que la mera consideración de la diversidad lingüística como hecho social enriquecedor influye decisivamente en todos los ámbitos

El 3 de diciembre, Día Internacional del Euskera, se dará a conocer el ganador del Premio Ukan

efectos y para festejar su permanencia endémica entre nosotros. Si, como dijo el poeta John Keats, “una cosa bella es una alegría para siempre”, Ukan, el virus de la convivencia, es una alegre bendición y un gran regalo para siempre.

